

CUESTIONES SOCIALES

LA PREOCUPACION MUNDIAL

Cuando en las grandes poblaciones de España surge un movimiento huelguístico de alguna consideración, las gentes, hablan un poco de cuestiones sociales, y discuten a su modo la gravedad del latente problema. Para los más estos movimientos crónicos, son de una pesadez inaguantable, y les producen un malestar sin límites. Es cierto, que las huelgas truncan la paz de los pueblos manteniendo viva y mientras duran, una grave intranquilidad de espíritu; pero las buenas gentes, que de estas cosas discuten, hablan, de las huelgas como de una irreverencia, ó como de una rebeldía que conviene castigar duramente.

Hay una gran masa inculta en nuestro país, que produce la huelga; y existe otra no menos grande, y más inculta, que la censura sistemáticamente. Esta es la verdad del problema, que avanza en España, como avanza en otros países á paso acelerado.

La huelga en España, no se hace por defender principios religiosos, ni civiles ni políticos; se hace únicamente, para defender principios económicos. Es bien sencillo el caso: en España, la clase proletaria no puede vivir. Se lo prohíbe el capital que rueda por los bancos inactivos, y se lo prohíbe el Gobierno, que de estos asuntos no entiende, ó no quiere entender. Al obrero no la queda otro medio que la huelga, cuando de reivindicar su vida se trata, y aunque esta á veces, tenga carácter revolucionario, ó se desenvuelva dentro de ciertas irreverencias religiosas, en el fondo, no existe otra cosa, que un movimiento económico.

Claro es, que está sujeto á teorías, y se fundan en principios socialistas principalmente, porque el socialismo recoge las aspiraciones de esa clase proletaria que tanto en las ciudades como en los campos, muere de hambre y de incultura. Únicamente por eso, a la huelga se le puede achacar algún carácter político; pero esto, hasta cierto punto, por lo que tiene el socialismo de programa político. De cualquier otra parte que viniese el mejoramiento, se aceptaría por la clase proletaria, si este no estuviera sujeto a la concesión de ciertas ofrendas íntimas.

A España, como a todos los países, ha llegado la organización obrera de los grandes centros fabriles, y por eso en la actualidad, nuestra organizaciones obreras, se desenvuelven dentro del sindicalismo, estableciendo la unión de todos los explotados bajo un directorio común, que en las alturas tiene una representación valiosa, y constituye una amenaza para los gobiernos sistemáticos enemigos del mejoramiento social.

Este es el verdadero aspecto del problema, mirándole exteriormente; como tal, hay para preocuparse de sus consecuencias, buscando soluciones armónicas para el mismo.

Interiormente, la cosa varía de aspecto. España es un pueblo inculto, y no está la incultura en esas grandes masas de gentes de los talleres, de los campos y de las minas; está en las alturas, en los salones, en los despachos de los ministros, en las antecámaras de los magnates. Es una ola que lo envuelve todo, desdichadamente. En los centros sociales, en donde el proletariado desenvuelve su vida, no se lucha por la resolución del problema cultural; al obrero, después de sus largas jornadas, no se le ocurre estudiar la organización social de su país y de los demás países, para encontrarse capacitado en la lucha; piensa, al contrario, en la forma de aumentar su organización, con hombres y no con ideas, como si en vez de hacer una guerra teórica, en donde el triunfo fuera de la cultura y de la razón, pensara entablar una guerra cuerpo á cuerpo, en la cual decidiera el triunfo, la fuerza bruta. Hay en ellos una aspiración legítima, la de resolver el problema de la vida. Vivir mejor, alimentarse bien, saquear su hogar; pero no se les alcanza que para entrar en posición de todos estos gozos, hace falta ser un hombre culto, que sepa sentirlos y merecerlos.

La otra gran masa española, esa masa directora, que dispone

en Francia, Romanow, en Rusia, Olander en América y Barrio en España.

Estas Federaciones que abarcan todos los ramos del saber y de la industria, son el ejército del proletariado, que llega ya á imponerse en las naciones cultas, no con la bárbara representación de su fuerza, sino con la ilustración de sus hombres, con la laboriosidad de sus asociados y con el poderío de su organización.

En tanto en España los obreros preparan una huelga, para recobrar unas mejoras insignificantes, en Bélgica, en Inglaterra, en donde el obrero es culto, se preparan huelgas definitivas, para conseguir una ley relativa al sufragio ó al sueldo mínimo de una industria. O lo que es lo mismo, mientras los obreros españoles necesitan cincuenta huelgas, para alcanzar una mejora, en otros países, se hace una sola huelga, para pedir cincuenta cosas.

La base, pues, del engrandecimiento de un país, se trate de asuntos sociales, ó de asuntos guerreros, ó puramente financieros, está en la ilustración del mismo. Un pueblo ilustrado, no hace una huelga á cada cinco minutos; pero cuando la hace, lleva por delante el triunfo, aunque el gobierno sea, no ya el gobierno cristiano de Bélgica, que últimamente se preocupa de su país, sino este gobierno español, cuyos miembros abandonan las carteras, para cojer los títulos de consejeros de Empresas extranjeras, acostumbradas en nuestro país, por los mismos gobiernos, á tratar al proletariado español, paor que á las bestias en sus países.

Para remediar estos paros anormales, y estas huelgas epilépticas, se necesitan dos cosas: capacitar á la clase proletaria, y capacitar á la clase directora; ó lo que es lo mismo, gastarnos todo el dinero que se gasta en guerras, en barcos y en representaciones oficiales, en escuelas y en maseros. Y nombrar de peso en toda España, un cuerpo de barrenderos, que se lleva la basura de las calles y la roña de los cuerpos.

Rodolfo Vinas

Crónica frutera

La entrada de barriles durante el día de ayer fué floja como los días anteriores.

En concepto de existencias habría anoche en el muelle unos 3 700.

El vapor "Cymriam" llegará hoy según se anuncia.

Viene á tomar barriles de uva para los mercados de Liverpool y Bristol.

Precios recibidos por "La Industrial Corchera", referentes á barriles de uva exportados á Liverpool por el vapor "María":

Luis y Carmen, 9,3; Joaquín García Sánchez, 9,3; Peca G. Alvarez via Rioja, 8,9; Mi nieto, 10,6; F. M. G., 7,3; F. G. A., 7,3; León número 1, 9,3; León, 9,3; N. número 1 Almería, 8,6; José Aguilar Salas, 10,3; A. Ruiz Almería 9,9.

Guerrero

Pinta cintas para la novillada y carrera de cintas que se verificará en nuestra capital en los días de feria.

En ferias anteriores fué el encargado de pintar las cintas de dicho festejo, Ramón en la droguería "El Arco Iris", Paseo del Príncipe.

De sociedad

Se encuentra en Almería nuestro amigo de Adra, don José Carpintero Pérez.

Ayer se encargó del Juzgado municipal, nuestro querido amigo, el digno juez propietario don Sixto Espinosa Peralta. El señor Espinosa no ha cesado un momento en su cargo, pues el tiempo que ha estado en Madrid, ha sido en virtud de licencia.

En el tren correo de hoy saldrá para Granada, el ilustre abogado de aquel colegio y catedrático de la facultad de ciencias de la Universidad, don Pascual Nacher, que ha permanecido en esta capital varios días, para solventar algunos asuntos profesionales.

Crónica

Glosa
«Las hermosas parecen tanto más hermosas cuanto más sencillas.»

Esto es declarar la guerra á cuantos atractivos artificiales buscan nuestras bellas mujeres, para parecernos más hermosas y deslumbrantes. En pocas palabras, el inmortal Gustavo, espíritu que adoró y quiso á la mujer como lo más magnánimo y venerable de la Naturaleza, les hace conocer la equivocación que lamentablemente sufren, no desde principios de la Edad moderna ni de la Edad media, sino, quizás, desde el bíblico instante en que el ángel dió ropa á nuestros primitivos padres, que desde el momento en que incurrieron en el pecado de paladear la fruta del árbol del bien y del mal—del bien perdido, de mal ganado—se avergonzaban de contemplarse, entre tantas delicias como tanta el Edén, en desnudez plena. Puede decirse que es un mal crónico en la mujer la obsesión del ajuar.

Béquer, rechaza tal obsesión en beneficio de ella; no por zaherirlas; pues esto no cabe en un espíritu como el suyo, que consume su vida dentro siempre de su propio corazón. El fué quien dijo: «mientras exista una mujer hermosa, habrá poesía!»

No dudo que existan algunas hermosas, amante de los perfillos en la creencia de que así rinden culto á la estética más chic, que al ser este se incomoden con el poeta delicado, y á mi me llamen fastidiosos. Creo que habrá otras que nos illden á los que así pensamos, de maquinos, por que acaquen nuestro exquisito gusto á que tengamos, por desgracia una mujer obsesionada por el estúpido prurito de preferir el desmedido lujo á la sustanciosa alimentación. Y muchas, legiones pensarán que somos unos pobres chicos hombres que sólo por despecho hablamos así de las mujeres, ó galanes castos que seguimos con inquebrantable devoción las máximas de algunos santos, y que, no encontrando otro medio más adecuado para hacer burla y escarnio de ellas, nos asimos á sus elegantes toiletes.

Por mi parte, desearía de buena gana que así no fuera. Por que creo, yo sufro con ver que alguna hermosa se equivoque.

Es cierto que conocemos los dictos lanzados contra la mujer por san Pedro, san Jerónimo, san Agustín, san Antonio y san Pablo. Las palabras de éste último, son tremendas: «La mujer—dijo—es un nido de espíritus inmundos; un ser tan corrompido que hasta el beso de una madre es impuro.»

La censura no es tibia. Pues no obstante proceder de un apóstol yo hago con esas palabras como con las de los necios; no oírlos. No olvidado, en cambio, las de san Juan, el apóstol del amor: «Desgraciado del que no ama; su corazón permanece en la muerte.»

Si, desgraciado del que no ama... á una hermosa. La vida, sin basos de mujer, es... nada; y si acaso es algo, es un tormento, un penoso martirio.

Tal discurso yo; tal es la interpretación que doy á las dulces palabras de san Juan.

Con esto, creo haber convencido de su error á quien supusiera inspirada en aviesas ideas, esta declaración de guerra abierta á las bellezas artificiales.

Yo difiero una mujer hermosa todo el encanto de la vida. Si ella, todo sería en el mundo tristeza y muerte.

Pero el quid de la cosa, está en que para nosotros, una mujer hermosa no lo es porque se vista de sedas y joyas, en la creencia de que así engalanada, nos subyuga y nos enloquece más en vez de comprender que la mujer enojada no rinde corazones más que por hermosa, pero no porque exhiba su cuerpo cual joyero deslumbrante en vitrina iluminada.

Como imaginan que las alabanzas que arrancan de los hombres y las sensaciones que producen en los espíritus masculinos, no las producen ellas por su real hermosura, sino sus joyas, que alucinan y se alzan con su brillantez magnífica sobre la brillantez divina del cuerpo femenino. Quien no admira, piensan las mujeres sin duda—¡oh absurdo imperdonable!—una rica esmeralda, una perla de Ormuz, antes que unas pupilas negras de mujer hermosa?

Un arriero ladino

Lugar de la escena, el boulevard del Príncipe. Personajes, un arriero montado en un borrico, que asoma por la calle de Sagasta y pretende atravesar, caballero en su rocín, el salón de que ayer habiaba uno de nuestros cronistas; y el guardia municipal de servicio en aquel punto, que quiere atajar el paso al caminante.

«Este no se detiene, sir, embarque. Entonces el guardia municipal, echa mano á la cabzada del pollino y lo para en firme.

«Atrás, exclama.

«Eh! las manos quietas, dice al verlo el arriero: usted no puede tocar al burro, sin ponerse los guantes blancos.

El guardia, amoscado, replica: «Con que guantes, es verdad? ¿Cuántos para el burro?»

«Sí, señor: guantes blancos, insiste el arriero. ¿Yo sé muy bien la ley!»

«Atrás, digo, ó queda mutado; contesta el guardia. Y empuja á la bestia, fuera del boulevard.

El arriero, murmurando, se aleja al fin. Tal vez iría á consultar con algún rábula, si los guardias municipales pueden ó no tocar á las caballerías, para hacerlas volver sobre sus pasos, sin ponerse el guante blanco de reglamento.

CAFÉ LION D'OR

Helados para hoy:
Sorbetes
Mantecado, Turrón, Melocotón y Coco.
Granizados
Limón, horchata, naranja y café helado.

Teléfonos números 54 y 204. Servicio á domicilio.

La subasta del estratégico

En el correo de anoche recibió el presidente de la Cámara Oficial de Comercio la carta siguiente del ministro de Fomento, que, por juzgarla de gran interés publicamos.

Dice así: Señor Presidente de la Cámara Oficial de Comercio.—Almería.

Muy señor mío y de mí más distinguida consideración: Su pongo en poder suyo el telegrama dirigido contestando al que recibí de usted.

Después que se haya verificado la segunda subasta del ferrocarril de Torre del Mar á Zúrgena, si no hubiese postor, se estaría siempre en el caso de tomar una nueva orientación, y puede estar seguro de que por parte de este ministerio habrán de darse cuantas facilidades se pueda, en atención al gran interés que representa para Almería el ferrocarril de referencia.

Tengo el propósito de emprender durante el verano algunas obras hidráulicas y de caminos vecinales, para lo cual puede contar con medios en los presupuestos, y tan pronto sea posible he de acudir á las Cortes, á fin de obtener los recursos que me permitan cumplir con mi programa, atento á las necesidades del país.

De usted afectísimo s. s. q. l. b. l. m.—R. Gasset.

Ayuntamiento

De Ornato

Ayer mañana se reunió la Comisión de Ornato bajo la presidencia del señor García Langie, asistiendo los señores Alonso, Langie y Martínez Pérez.

Acordó autorizar á don José Rodríguez Pardo, para arreglar la casa número 6 de la calle de Reyes Castólicos; conceder licencia á don José Molina Carrillo, para reformar la número 7 de la plaza de Orbaneja; y denegar la petición de varios vecinos de las Almadrevillas, los cuales interesaban la desaparición de un depósito de carbón de piedra allí instalado.

De Hacienda
La Comisión de Hacienda se reunirá hoy sábado, á la hora acostumbrada.

De Beneficencia

La Comisión de Beneficencia se reunió á las doce de la mañana de ayer, acordando aprobar las recetas suministradas durante el mes de Marzo.

Cesantías
El alcalde ha decretado las cesantías de los municipales Juan Díaz Paris y Antonio Fernández Hernández, por faltas en el servicio.

Multas
El señor Moreno Gallego ha multado en cinco pesetas á los cabrerros José González Utreras, José del Pino Aguilá, Juan García y Francisco Moreno, por no llevar sus cabras respectivas con bozal, como está ordenado.

Los riegos de la provincia

En el gobierno civil se ha recibido un telegrama del capitán de la benemerita de Alhama, redactado en los siguientes términos: «Me comunica comandante puerto Iñar que apesar incidente usurpación aguas reina tranquilidad, pero he reiterado exigida vigilancia para atender riegos como preferente servicio.»

Teatro Circo Variedades

El ilustrado público de Variedades y la empresa del elegante teatro están de enhorabuena.

Los dos números que anoche hicieron su debut, son dos notabilidades á las que seguramente no dejará de ver y aplaudir un solo almeriense que se precie de tener buen gusto.

La encantadora Consuelo Díaz es lo que se llama toda una bailarina de elegante y delicado corte que domina con exquisita gracia toda las perfecciones de su arte.

La gentil artista, maestra consumada en el baile moderno, hizo anoche filigranas en los diferentes géneros que bailó, alcanzando en todos ellos un verdadero triunfo.

Los excéntricos «The Goodlow» son, en su género, los más notables que han desfilado por la escena de nuestro teatro del boulevard.

Son graciosos, de una bis cómica singularísima, lo que les bastó para apoderarse desde un principio de la simpatía del auditorio, que le aplaudió entusiasmado.

En suma que tanto la bellísima Consuelo, como los Goodlow están llamados a realizar en Variedades una brillantísima campaña en beneficio del público y provecho para la empresa y artistas.

MINERIA

Registros

Don Antonio Fernández Palacio, en nombre de don Antonio Delgado Muñoz, ha solicitado la propiedad de 21 pertenencias de mineral de hierro que titula «Mi María», número 32921, del término de Vélez Rubio.

Don Antonio Aiemán solicitó 40 pertenencias del mismo mineral con el nombre de «Los cuatro Robles», número 32922, de los términos de Presidio y Luján, en el paraje llamado «Piedra del Rayo».

Adquisición

Don Jerónimo Abad Terriza ha adquirido de don José Muñoz Lasserne la propiedad del registro que se titula «María del Rosario», número 3246, de Lubrin.

Renuncias

Don Miguel García Fernández ha renunciado á los registros de su propiedad «Madrid», número 32605; «Alicante», número 32611; «La Coruña», número 32620; «Tomas», número 32622; «D-masia á Madrid», número 32628; y «D-masia á Alicante», número 32638, todos del término de Alboloduy.

Don Vicente Gómez de Mercado también ha renunciado al registro minero «San Joaquín», número 32761, de Paterna.

Registro en Granadés

Don Carlos Pérez Burillo, ha solicitado en Granada ochenta y una pertenencias de mineral de hierro con el título de «Iza», en término de Dólar.

Cosas de París

(Para El Popular.)

Los sátiros

Este símbolo salvaje de la lujuria, número indispensable en las más bellas páginas bucólicas de las mitologías griega y romana, se ha hecho hombre. Del símbolo ha pasado á la realidad. El espíritu se hizo carne. ¿Quién podría explicarnos el misterio de su encarnación?

Los eternos y celebrados violadores de las niñas dormidas á los bordes musgosos de lagos tranquilos ó de agitados riuachuelos, los incasables espectadores de esos evocativos cuadros que las montes simbólicas y voluptuosas de los antiguos colocaban en los bosques de Atica, tienen en nuestra moderna sociedad representantes auténticos.

Y no es aquí la lira del poeta la que evoca sus atributos capripolcos, son los periódicos noticieros que insertan en sus columnas las sádicas hazas que cometen.

El pueblo francés tiene en su seno una de las plagas más asquerosas de la especie humana.

No pasa día sin que los diarios nos cuenten alguna que otra historia sobre estos «seres misteriosos».

Ya es el bosque de Vincennes, el de Boulogne ó el de Fontainebleau el que protege con sus umbras sendas fechorías de esos monstruos, ya los derechos caminos vecinales ó cualquier cerrado automóvil que se pasea á las barbas de la policía.

El animal ataca á su víctima (casi siempre niños de 5 á 10 años) por detrás y después de medio asfixiarla para impedirle que grite, comete el sacrilegio.

Rara vez la sacrificada sobrevive á su martirio. El bruto destroza el cuerpo virginal y delicado de su pieza.

También (por ironía del Destino) rara vez se halla al criminal. Todas las batidas que se dan en su honor son infructuosas.

En estos últimos días coincidiendo con el ejército de sátiros que hay en la Tracia, un capripolco de esta especie operaba en el bosque de Fontainebleau aprovechándose de los descuidos de los pastorcillos que suelen apacentar sus ganados al abrigo de los rayos abrasadores del sol. Doce ó catorce fueron sus víctimas y cuando la Justicia tomó cartas en el asunto, (aqui como ahí, siempre tarde), sólo encontraron inocentes reptiles y pájaros cantores. Sin embargo, si se roba un pan de veinte céntimos, se encuentra allador aunque se mata bajo siete estados. ¿Por qué será? ¿Acaso el oficio policaco es más sagrado para perseguir al que atenta contra la «opiedad», que al que realiza una salvajada tal?...

Sea la Fatalidad ó no, lo cierto es que encuentran más sanción los delitos contra el propietario, que contra la Humanidad.

La vida está llena de anfitis—dijo un filósofo.

En el Vaticano

Soldados revolucionarios

Hace días que se viene hablando en los tonos de irónica conmemoración que la cosa requiere, de una tremenda sublevación de la guardia suiza, que como es sabido la forman los feroces soldados del Vaticano.

La revuelta fué muy original, algunos soldados cantaron la Marsellesa y hubo momento en que se creyó que la revuelta degeneraría en mortífero motín.

El Observatore Romano, habla de una carta del cardenal Merry del Val, dirigida al coronel Repond, jefe de la guardia suiza del Vaticano.

El secretario de Estado del Pontífice, dice que Pío X está muy afligido por la actitud de dichas tropas. Nunca hubiera creído—dice—que los soldados de la católica Suiza rompiesen las gloriosas tradiciones del cuerpo.

Si tenían motivos de queja habrían podido exponerlos al señor Merry del Val, siguiendo los trámites gerárquicos antes que amotinarse, ó habrían podido también abandonar sus puestos sin violar la disciplina.

Dice el documento que en vista de las varias insubordinaciones llevadas á efecto, el Papa ha ordenado que los suizos que se nieguen á someterse á la disciplina, se vayan del Vaticano, evitándole la pena de tener que disolver el cuerpo, por el que sienten paternal predilección.

Repond leyó la carta á los soldados formados en el patio de Balvedere y vigilados por oficiales armados de revólvers.

Inmediatamente de leída la comunicación, el coronel expulsó á tres suizos considerados como promovedores del motín. Los compañeros muy disgustados se retiraron silenciosamente á sus cuartos. El capellán Correione les había dicho que en el caso de rebelarse de nuevo, serían todos ellos conducidos por la policía italiana á la frontera suiza.

PEDID EL EXQUISITO CHAMPAGNE "MONS"

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana. - Vapores correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

VALENCIA

BAHIA BLANCA



Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren, el día 12 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 16 del mismo.

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 25 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 29 del mismo.

Precio de Almería á Buenos Aires 20 DUROS, 20

Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

Telegramas y telefonemas.

La guerra en Marruecos

Sumisión de cabilas

(Urgente)

Recibese un despacho oficial del Alto Residente en Marruecos dándole cuenta al gobierno de que hoy se le han presentado representantes de cabilas importantes...

Estas sumisiones se deben, como ya telegrafíe á ese periódico, á los trabajos realizados por los capitanes Carlos Castro y Alberto Girona...

Los enviados moros llegaron al campamento precedidos de tambores y gaitas.

Después de las presentaciones y los ofrecimientos de sumisión los moros degollaron un toro en señal de paz.

Los capitanes Castro y Girona son muy felicitados por sus jefes.

Estas sumisiones han causado excelente efecto en todo el territorio.

Nuevos detalles de un combate

Recibense nuevos detalles del combate que sostuvieron ayer nuestras tropas en las cercanías de la posición de Lauzien.

El fuego duró todo el día, mostrando gran tenacidad los rebeldes en conservar sus posiciones de Banider, y las montañas que le sirven de parapeto para atacar á Lauzien.

La artillería de Lauzien disparó sin cesar sobre los grupos moros causando muchos estragos. En vista de que estos no cesaban de hostilizarnos, salieron del campamento dos compañías de las tropas indígenas que llevaban instrucciones de desalojar al enemigo, cogiéndole entre dos fuegos.

Los nucleos moros engrosaban á cada instante, llegando á reunirse un número considerable. Cuando las compañías indígenas, se encontraron cerca del enemigo, entablaron un reñidísimo combate.

Una compañía de regulares, que el general Berenguer había dejado destacada en Monte Conio, intervino también en el fuego, logrando al cabo, que el enemigo desalojara todas sus posiciones, con grandes bajas.

Una de las granadas de la artillería penetró en una casa donde se encontraban reunidos algunos moros notables pereciendo todos.

Nueva posición

Recibense noticias de Larache, participándole que las dos columnas que salieron de Arcila compuesta de 4 500 hombres, cuyo objetivo desconocido, han ocupado la posición de El Zembra, importante para nuestras tropas porque ocupa unas alturas desde las cuales se domina extensamente el campo, en el cual existen muchos aduanes.

Desde esta nueva posición, se domina también las posiciones ocupadas últimamente, protegiéndolas de los ataques de los moros.

Un puerto

Despachos que se recibe de

Tanger participan que el mes de Octubre próximo, se abrirá el comercio el puerto de Fedelah.

El Raisuli rabioso

El Raisuli, después de la negativa de Alemania, á prestada protección, está trabajando activamente para reunir un fuerte contingente de hombres con que atacar á España.

En los aduanes cercano á Zinat, hace estas gestiones asciendo los ánimos hablando en favor de la guerra, mintiéndoles promesas y botines.

Algunas cabilas, secundarán al Raisuli incondicionalmente, habiéndole ofrecido ya su adhesión completa.

El célebre bandido se propone atacar á nuestras tropas muy pronto para lo cual realiza grandes preparativos.

Infandios y patrañas

Continúa la prensa francesa su campaña contra la gestión española en Africa.

La información telegráfica que publican la mayoría de los periódicos franceses es completamente tendenciosa, ocasionando con este motivo sensibles dudas en aquel país, acerca de la eficacia de nuestra intervención en Africa.

El corresponsal del periódico francés (La Presse), ha telegrafiado á dicho periódico que en los alrededores del Rincón de Medik ha tenido lugar un sangriento combate.

Como consecuencia de este, dice el corresponsal, que los españoles tuvieron infinidad de bajas siendo su situación insostenible y desesperada en aquella posición hasta el extremo de haber pedido socorros urgentemente.

Estas patrañas han causado muy mal efecto en Madrid, donde se reconoce que la prensa francesa se muestra excesivamente apasionada en estos asuntos dando lugar á que fuera de España se censurara nuestra gestión que si bien es difícil no tiene nada de exagerada ni desesperante.

Política

Antes del consejo

A las diez de la mañana próximamente, comenzaron á llegar al domicilio particular del conde de Romanones los ministros, para asistir al consejo de hoy.

Mostráronse reservados limitándose á decirnos respondiendo á nuestras consultas que se ocuparían extensamente de la huelga de Barcelona, y de la guerra de Marruecos.

El general Luque nos dijo que tenía buenas impresiones de Marruecos.

En el Consejo

A las doce del día abandonó el domicilio del Conde de Romanones, el ministro de la Gobernación señor Alba.

Dijo á los periodistas que el Consejo seguía pero que él se veía obligado á no continuar, por tener varias conferencias telefónicas con el gobernador de Barcelona, para tratar de la huelga.

Manifestó á los periodistas que los consejeros se ocupaban de la

guerra de Marruecos, haciéndole hecho ya de algunos asuntos de escaso interés.

Luego tratarían de la huelga catalana.

Después del consejo

A poco de dar las tres y media de la tarde, salieron los ministros del domicilio del Conde dando el consejo por terminado.

A los periodistas se les facilitó una nota oficiosa del mismo. Primeramente se resolvieron algunos expedientes de escaso interés.

Se designó luego al señor Puñillo para que represente al Gobierno en el acto de la inauguración de un nuevo Centro pedagógico, fundado por la infanta Paz en Munich.

Ocupáronse los ministros de la huelga de Barcelona, estudiando las distintas manifestaciones que acerca del mismo se tienen, sobre todo, en la parte que afecta á la declaración de la huelga; por si esta se hizo de una manera parcial, ó si por el contrario, el movimiento obedeció á las determinaciones del Comité.

También se ocuparon de la intransigencia de los patronos, conviniendo en que, de la forma que la huelga se ha planteado no queda al gobierno otra solución por el pronto, que la de hacer que se guarde el orden, y garantizar la libertad del trabajo, mostrándose en los demás extremos completamente neutral.

El consejo, trató luego, del asunto del juego, facultándose al señor Alba, para que estudie detenidamente esta cuestión y vea si se puede encontrar una fórmula que sea aplicable á las distintas localidades, con arreglo á derecho, según sus respectivas circunstancias.

Conviniere todos en que se quejan con razón algunas capitales, pero, dadas las órdenes terminantes no queda otra solución que la de que sean cumplidas sin excepción alguna.

El señor Rodríguez de la Borbolla, abogó por que se normalizara la situación económica de la Hacienda española, señalando que muchos municipios andaluces no han liquidado sus cuentas con el Tesoro.

Aprobáron las manifestaciones del señor Rodríguez de la Borbolla, los señores Romanones y Suárez Inclán, facultándose para que se tomen las medidas encaminadas á conseguir la más completa normalidad.

El ministro de la Guerra, general Luque, hizo un minucioso relato del problema de Marruecos participando á sus compañeros de Gabinete, que las corrientes conciliatorias van por buen camino, teniendo la creencia de que pronto vendrán soluciones de paz.

No obstante conviene desconfiar de la actitud pacífica de los rebeldes, y estar prevenidos en la paz como en la guerra, pues los moros son veleidosos, y con la misma facilidad que abandonan el fusil lo vuelven á coger.

Mostrose partidario de que una vez obtenida la pacificación de aquel territorio, debe seguirse una política parecida á la actual, como si continuasen guerreando contra España.

El ministro de Estado, confirmó al gobierno, que Alemania había denegado el Raisuli la protección que había solicitado de aquel país.

Romanones y López Muñoz viajan

Una vez terminado el Consejo de hoy, han marchado en el expreso á San Sebastián, el presidente del Consejo de ministros y el señor López Muñoz.

El conde regresará el domingo si consigue despachar inmediatamente con el rey.

Sánchez Toca y el presidente.

El exministro conservador señor Sánchez Toca, ha escrito una carta al presidente del Consejo de ministros, exponiéndole su opinión acerca del asunto de Marruecos y ofreciéndose incondicionalmente al Gobierno para todo aquello que le pueda ser útil.

Estima el señor Sánchez Toca que sobre los intereses personales y políticos, están los intereses de la patria, que deben ser comunes á todos.

Finalmente pide que le dispensen que no le visite por estar reciente la desgracia que pesa sobre su familia y que le impide hacer vida ordinaria todavía.

Cierva... al cabo

El exministro conservador don Juan Cierva ha marchado á sus posiciones del Cabo Palos.

Regresará el martes próximo.

Visita de despedida

El conde de Romanones, antes de marchar á San Sebastián, ha visitado al señor Sánchez Toca, en su domicilio.

El presidente del Consejo, dió las gracias al señor Sánchez Toca, por el contenido de la carta que le ha dirigido, agradeciendo muchos sus ofrecimientos.

El señor Sánchez Toca, repitió las mismas manifestaciones que le había hecho por escrito porque entendía que de esta forma cumplía con su deber de español.

El político conservador marchará el lunes al extranjero.

El viaje de los reyes

Telegramas recibidos de Londres, dicen que los reyes han salido para España.

Se les hizo una despedida entusiasta.

Nuevos despachos, dan cuenta de su paso por Calais, en donde de la aguardaban las autoridades y mucho público.

Preparativos en París

Desde París se reciben noticias participando que se hacen algunos preparativos para recibir á los reyes.

Lo que dice el conde

El presidente del Consejo de ministros estuvo hablando con los periodistas antes de marchar á San Sebastián.

Elogió el rasgo del señor Sánchez Toca, diciendo que era digno de todo encomio por la sinceridad y patriotismo que demuestra en su carta.

Manifestó, que había telegrafiado á Barcelona, recomendándole á los patronos que dieran cuantas facilidades fueran precisas para solucionar la huelga.

Recordó el conde que hace 5 meses, los obreros intentaron declarar la huelga, buscándose entonces una fórmula de concordia, pues como estaba pendiente el asunto de las Mancomunidades el gobierno no quería involucrar las cuestiones.

Villanueva también viaja

El presidente del Consejo señor Villanueva ha marchado á San Sebastián en el expreso de hoy.

El señor Villanueva, celebrará una conferencia con el rey, para comunicarle las impresiones recogidas durante su permanencia en las posiciones africanas de nuestra zona.

La Lotería

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

Premio mayor con 100.000 pesetas.

11.066

en Cádiz y Barcelona.

Segundo premio con 60 000 pesetas.

1.844

en Madrid.

Tercer premio con 20.000 pesetas.

23.682

en Sevilla.

CON 1.500 PTAS.

10.154 en Algeciras.

10.024 en Melilla.

15.563 en Alicante.

4.297 en Tenerife.

23.829 en Algeciras.

13.244 en Bilbao.

8.042 en Barcelona.

8.279 en Barcelona.

26.119 en Barcelona.

35.993 en Barcelona.

8.699 en Barcelona.

1.045 en Barcelona.

3.452 en Ceuta.

3.593 en Sevilla.

35.284 en Valencia.

23.803 en Cádiz.

22.461 en Lorca.

26.189 en Madrid.

10.213 en Madrid.

31.393 en Madrid.

De todas partes

Recorriendo los pueblos

Dicen de Valencia que el gobernador civil y el Presidente de la Diputación, acompañados del personal técnico, siguen recorriendo los pueblos damnificados en la última tormenta repartiendo socorros.

Vieja de recreo

Telegramas que se reciben de Las Palmas, dicen, que á aquel puerto ha llegado el vapor inglés "Cardoela".

Conduce á bordo á los empleados del Ayuntamiento de Liverpool que todos los años realizan una excursión de recreo.

Las fiestas de Valencia

Comunican de Valencia, que continúan celebrándose las fiestas con gran animación.

En lo Rat Penat, se ha celebrado un banquete en honor del mantenedor de los juegos florales don Ignacio Iglesias.

Esta tarde dió el segundo concierto la banda municipal de Turis.

Los bizañarras se amotinaron

Despachos que se reciben de Bermeo, participan que los elementos bizañarras, han producido un grave motin en aquella capital.

Este ha sido ocasionado por negarse el alcalde de Bermeo á concederles permiso para que celebraran unas fiestas, de las cuales casi siempre hay que lamentar desgracias.

Los bizañarras se amotinaron recorriendo las calles en actitud hostil.

Intervino la benemérita logrando al cabo de grandes esfuerzos que los amotinados depusieran su actitud.

La Zeiza

1.95

Fin corriente. 79 30

Fin próximo. 79 30

Amortizable. 00 00

Nuevo amortizable.

Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 00 00

Acciones del Banco. 99 10

Tabacos. 44 750

Francos. 00 00

Libras esterlinas. 8 20

Extranjero

Presupuestos aprobados. Comunican de París, que en el Senado han sido aprobados, los presupuestos que han de regir desde el año próximo.

Aviador muerto

Telegrafian de San Petersburgo, que el aviador Mathai, teniente del ejército, han caído desde una altura de 400 metros, cuando realizaba un vuelo.

Murió en el acto.

Nuevo gobierno peruano

Despachos que se reciben de Lima dicen, que se ha resuelto la crisis del Gobierno.

El nuevo ministro, será presidido por el general Valera persona prestigiosa.

Muley Hafid

Telegramas que se reciben de Roma participan, que ha marchado á Port Said, el exsultán de Marruecos Muley Hafid, con su séquito.

La guerra de los balcanes

En San Petersburgo, reunido el gobierno ruso, tratará extensamente de la guerra de los balcanes.

Parece que la preocupación principal del gobierno de país, es la suerte que correrá la plaza de Andrinópolis, de la intervención de las potencias, y la intransigencia del gobierno ruso.

Por despachos de Viena, se ven noticias de que la presencia de aquel país es como un nudo que suscita las hostilidades, tratándose partidarios de suspender estas en tanto se abra la conferencia de balcanes.

Pide que las potencias vengyan en el conflicto, para verio de la mejor forma posible.

Los reyes llegan

Despachos telegráficos que recibían de París dan cuenta de la llegada á aquella población de los reyes de España.

Se le hizo un recibimiento entusiasta.

Aguardábanle las autoridades y un gentío inmenso.

Mañana marcharán á San Sebastián.

La huelga no es revocionaria.

El Comité de los obreros huelguistas, ha conferenciado con el gobernador civil de Barcelona.

Hicieronle constar antes que nada, que se extrañaban mucho de las declaraciones de algunas autoridades, entre ellas el general Weyler, afirmando que la huelga era revolucionaria.

Protestaron de estas declaraciones afirmando una vez más que la huelga era puramente económica.

El señor Francos Rodríguez, ofreció intervenir en el conflicto, para tratar de solucionarlo.

El Comité, le agradeció estas manifestaciones pero le hizo presente que no aceptarían ninguna solución que no estuviese contratada sobre la concesión de las nueve horas de jornada.

Detenciones

Dicen de Tarrasa que las autoridades han detenido 12 huelguistas, como consecuencia de algunos disturbios que tuvieron lugar en la vía pública.

Los obreros del ramo de transporte

Se nota gran molestar entre los obreros de ramo transportes y otros oficios importantes.

Creese que de no solucionarse la huelga rápidamente el paro se hará general en Barcelona.

Secundando el paro

Nuevos informes que se reciben de los pueblos cercanos anuncian que la huelga se extiende de un modo alarmante.

Han secundando el paro, miles de obreros de Igualada, Sabadell, Tarrasa, Sans y San Gerónimo.

La tranquilidad es grandísima.

Solamente en Sabadell se encuentran en huelga 4 000 obreros.

Todas las fábricas están cerradas.

En una fábrica, un grupo de huelguistas pretendió que los operarios se declararan en huelga aun siendo de distinto ramo.

La policía intervino dando algunas cargas.

Un huelguista hizo un dispa-

La guerra de los balcanes

En San Petersburgo, reunido el gobierno ruso, tratará extensamente de la guerra de los balcanes.

Parece que la preocupación principal del gobierno de país, es la suerte que correrá la plaza de Andrinópolis, de la intervención de las potencias, y la intransigencia del gobierno ruso.

Por despachos de Viena, se ven noticias de que la presencia de aquel país es como un nudo que suscita las hostilidades, tratándose partidarios de suspender estas en tanto se abra la conferencia de balcanes.

Pide que las potencias vengyan en el conflicto, para verio de la mejor forma posible.

Los reyes llegan

Despachos telegráficos que recibían de París dan cuenta de la llegada á aquella población de los reyes de España.

Se le hizo un recibimiento entusiasta.

Aguardábanle las autoridades y un gentío inmenso.

Mañana marcharán á San Sebastián.

La huelga no es revocionaria.

El Comité de los obreros huelguistas, ha conferenciado con el gobernador civil de Barcelona.

Hicieronle constar antes que nada, que se extrañaban mucho de las declaraciones de algunas autoridades, entre ellas el general Weyler, afirmando que la huelga era revolucionaria.

Protestaron de estas declaraciones afirmando una vez más que la huelga era puramente económica.

El señor Francos Rodríguez, ofreció intervenir en el conflicto, para tratar de solucionarlo.

El Comité, le agradeció estas manifestaciones pero le hizo presente que no aceptarían ninguna solución que no estuviese contratada sobre la concesión de las nueve horas de jornada.

Detenciones

Dicen de Tarrasa que las autoridades han detenido 12 huelguistas, como consecuencia de algunos disturbios que tuvieron lugar en la vía pública.

Los obreros del ramo de transporte

Se nota gran molestar entre los obreros de ramo transportes y otros oficios importantes.

Creese que de no solucionarse la huelga rápidamente el paro se hará general en Barcelona.

Han secundando el paro, miles de obreros de Igualada, Sabadell, Tarrasa, Sans y San Gerónimo.

La tranquilidad es grandísima.

Solamente en Sabadell se encuentran en huelga 4 000 obreros.

Todas las fábricas están cerradas.

En una fábrica, un grupo de huelguistas pretendió que los operarios se declararan en huelga aun siendo de distinto ramo.

La policía intervino dando algunas cargas.

Un huelguista hizo un dispa-

ta.

Dicen de Tarragona, que obreros de la clase textil, se negado á secundar la huelga por creer que no obedecerá el plan, en el cual esten interesados todos los obreros de Cataluña.

40.000 huelguistas

Los últimos despachos que recibían de Barcelona, aseguran que el número de huelguistas ya de 40.000.

Esperáse que mañana, tendrán lugar nuevos paros parciales, aumentando el número de huelguistas.

Obras maestras de la literatura universal

Esta colección, que será un verdadero clásico editorial por la importancia de los textos y por el lujo y elegancia de la presentación...

Incendio en una era

La benemérita del puesto de Vera participa que a las seis de la tarde del día 30 de Julio último se declaró un violento incendio en unos almihares de paja...

JUZGADOS

El de instrucción de Cuevas cita a José Buján Guiserrero. El de Sorbas ha anunciado nueva subasta de las fincas de José Vila Nieto...

Registro civil

Ayer se registró en nuestra capital el siguiente movimiento de población. Nacimientos: Amalia González Burgos...

Si queréis comprar barato

encajes bordados y adornos, visitad el establecimiento de D. Juan Mena y Mena Castejar, 1

Por fin de temporada

Se liquidan dos mil sombreros de paja de hombre al precio de dos pesetas cincuenta céntimos...

Nuevas bicicletas

El conocido representante don Guillermo Herrera acaba de recibir máquinas inglesas marca Otto, clase superior que puede vender a 200 pesetas...

SUCESOS

Ayer mañana a las siete rieron en la calle de Almanzor (cuesta del Rastro) dos individuos llamados José Rueda Rosa y Rafael López Oña...

Nueva fotografía

El antiguo operario de Lucas, Basilio Escob Belmonte, ha abierto al público un nuevo taller fotográfico en la Rambla de Alfareros, número 30...

Parraleros!

Si queréis preservar vuestro fruto del peligro que desgraciadamente amenazan en esta época las nubes productoras de pedriscos que los dejan en la más espantosa miseria...

DROGUERIA de BUSTOS GRANADA 35 y 37

Miguel García GOMEZ Reclamaciones contra los ferrocarriles Alvarez de Castro, 7

SEÑORAS!

La mejor de todas las legías es la marca LA SULTANA. La única que hace una perfecta desinfección y limpieza de las ropas blancas y de color...

De Hacienda

Se ha trasladado a Murcia el pago de la pensión anual de 825 pesetas que cobraba en esta delegación doña María Purificación de la Torre y González...

NOTICIAS

Ayer marcharon a Buenos Aires a bordo del «Sofía Hohemberg», 82 emigrantes, hijos de Almería y su provincia.

CONSULTORIO

de enfermedades de ojos a cargo del Doctor D. Rafael Arceiz Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal...

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina LAURA BUENOS AIRES

ACCESORIOS PARA BICICLETAS de todas las marcas

HERBERA Mendez Núñez 12, Almería

Máquinas de escribir «Meteor»

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS y piedra artificial

Andrés Uzcaino DENTISTA

CASA FRUTERA DE Francisco Ortega Góngora (hijo)

«Tortoni» (Rotonda de la Plaza Circular.)

«Sur de España» OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA

TEMPORADA DE VERANO

La Isla de Cuba.-Pañería y Confecciones

Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Colecciones interminables a precios muy baratos.

Sección de confecciones para caballeros y niños Traje lana alpaca para caballero desde 15 pesetas hasta 70 pesetas.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS CONSULTA DR. BLANES

Se venden por su propio cosechero don José Fernández, vinos de Albuñol a los siguientes precios:

La Lealtad Papelería, Mercadería, Perfumería. Calle de la Alameda 15

Francisco Alvarez HARMOLISTA Lápidas artísticas a precios reducidos.

Toldos PARA ESTABLECIMIENTOS Se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro...

Banco Español DE CRÉDITO Compra de libras en Almería

Cerveza KAISER Barnizador y ebanista

Piano Se vende uno nuevo. Realiza Alvarez de Castro, 6, bajo.

«Sur de España» OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA

LA ISLA DE CUBA Esta es la casa que más surtido tiene y vende más barato

Maria Gicón Belmonte Profesora en partos Terriza 8, Almería

Banco Español DE CRÉDITO Compra de libras en Almería

«Sur de España» OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA

aquellos agradeciéndoles estas pruebas de compañerismo, aconsejándoles que se sometieran.

Los suizos no obstante aclamaron a los que marchaban, les ayudaron a hacer sus equipajes y bajaron a despedirlos hasta el portal de bronce del Vaticano, donde había un comisario y varios policías italianos. Los expulsos salieron a sus vehículos con los pañuelos; el vehículo que les conducía se puso en marcha. Mientras sus ocurrentes daban un viva a Garibaldi y cantaban la Marsellesa. La multitud que se había congregado para verlos salir aplaudió y comentó el suceso. Los tres ex-guardias pertenecían a varias familias distinguidas de Friburg. Han enviado una carta al Papa, de despedida, llena de veneración para su persona y de indignación para el coronel Repand.

Después han abandonado voluntariamente el Vaticano, varios soldados más y se dice que se marcharán muchos otros.

Se asegura en el Vaticano que había un complot contra la vida del coronel.

Los suizos tenían escondidos 30 cartuchos para atacar contra la vida del odiado jefe.

Manuel de Souza

Dr. M. MARÍN. Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde. PUERTA DE TURQUENA

Desde Lubrin

¿Y vosotros?

Desde que en las columnas del valiente periódico El POPULAR principié, gracias a la condencia de su discreto y digno director, a publicar algode mis pobres pero propias e inquebrantables ideas, y exteriorizar mis deseos de que en este pueblo no se explotara a ninguno de sus habitantes, vengo observando que ciertas personas se ocupan, unas en burlarse de mis artículos, otras en censurarlos descaradamente, diciendo, entre otras cosas, que no tienen ningún fundamento ni valor; y algunas que no son mios. Yo me alegro de que así piensen, hablan y procedan esos amables y distinguidos señores, porque de ese modo procuraré trabajar, estudiar siempre para aumentar mi escasa inteligencia y al intentar escribir otra cosa con el fin de darla a la publicidad pondré todo mi cuidado para que resulte elocuente y bien escrita y en fin, para que no le falte nada. Pero sepa esa gente que no trabaja, que nada útil hace y que sólo se cuida de adular, de quitar mérito a las cosas, de difamar y meterse en lo que no le incumbe, que yo (aunque sea inmodestia, lo digo) no necesito de su crítica ni de sus consejos para corregir mis faltas; que me conozco bastante y sé antes que nadie, como verdadero autor que soy de los sueltos que han leído, que éstos carecen por completo de valor científico y literario y que harlo lo siento, pues yo quisiera que fuese a la inversa; mas, si he de decir la verdad, no me afljo; creo y acaso con acierto, que por algo se empieza, es decir, que las co-

sas, para hacerlas bien, es necesario que antes se hagan mal.

Por otra parte, ¿en qué se fundan los señores para asegurar que los artículos no los ha escrito yo, ni tienen valor alguno? ¿Se basan quizás en que no tengo ninguna carrera, ni he estudiado el bachillerato ni mucho menos? En efecto, así es, porque, por desgracia, la casualidad quiso que naciera y me criara en casa humilde; pero soy amante de los libros, tengo por vicio la lectura, y esto me parece suficiente para que cualquier persona pudiese escribir bien, más o menos tarde. ¿Y vosotros, qué escribís? Vosotros, que nacisteis, os formasteis y seguís viviendo, en la opulencia, ¿podeis decirme qué carrera tenéis, qué habéis estudiado y qué cosa útil hacéis que sirva de provecho no a vosotros, sino a los demás? Sin que deje de tener en cuenta honradas excepciones, y por tanto, no me dirijo a ellas, ¿podeis explicarme cara a cara muchos de vosotros, críticos e hipócritas, cualquiera parte de la gramática, ni siquiera decirme donde corresponde poner una coma?

Escuchad, caballeros de nombre; vosotros no os conocéis, y no conociendo a vosotros mismos, menos podéis conocer a los demás, ni sabéis apreciar el mérito ó desmérito de las cosas. Si queréis colocaros en el lugar que os corresponde, dando un pequeño detalle de vuestra condición, decidme lo siguiente y quedaremos perfectamente entendidos: «Nosotros, gracias al azar, vivimos al mundo con unos cuantos ochavos; y como el país en que vivimos, es la tierra del favoritismo, y además, aquí rige eso de tanto tienes, tanto local, he ahí que ocupamos en la sociedad el sitio preferente». Y ahora digo yo: y, como por sí no es bastante vuestro dinero, tenéis un carácter que os permite ser hipócritas y poner en práctica la adulación, que hija de la hipocresía, precisamente os han de respetar los que no conocen sus derechos ni la marcha de los vividores, y esos otros que están por cima de vosotros, el cacique y sus secuaces, que necesitan de palabras halagadoras para que no les falta nada.

Pues bien; si vuestro mérito consiste en poder estrenar todos los días un traje y en saber fingir para hacer algua viso entre los políticos, yo no os reconozco por nada, ni os considero, ni os respeto; para mí, cualquier ciudadano que solamente se ocupa en trabajar honradamente para ganar el pan que necesita él y los suyos, tiene más méritos que todos vosotros; en mi concepto, esos que a todas horas concurren por los recreos caciquiles, centros de atraso e inmoralidad, con el fin de hacerse autores ó cómplices de la censura infame, de la vanidad, del inculo atropello y de los engaños, son dignos de que se les desprecie; todos esos, que en vez de dedicarse a una labor honrada y provechosa, se concretan a torcer esquinas, a mezclarse en las cuestiones privadas y a rebajar a unos y otros, se merecen que se les escupa en el rostro. ¿Que os parece mi modo de tratar y de pensar? ¿Os ofende? No me importa, pues digo la verdad. Cambiad de conducta, si lo creéis conveniente, y rectificaré mis palabras.

Hasta otra. José Becerra Lubrin, Julio, 1913.

Se vende una casa en sitio muy céntrico, de dos pisos y bien situada. Informar en la calle de Emir, número 4, bajo derecha, de 1 a 3 y de 7 a 9.

Chismorreo tauino

Do. Antonio Pérez Cordero, amigo del empresario don Carlos Minguet, y del representante de este señor, don José Fernández, recibió anoche el telegrama siguiente: "Salgo para esa, mañana sábado, llevo contratos, "Machitaquito", "Ralampaguito", Madrid y Belmonta etc. etc."

Ni media palabra más; por que ante tal afirmación, no se nos ocurre otra cosa que no sea decir: Estamos de enhorabuena.

El Tío Bola

Vida judicial

Se han concedido 15 días de licencia, al juez de primera instancia de Gérgal don Luis María López.

En la Audiencia de Granada ingresaron y han sido distribuido por el repartidor de negocios señor Antequera, los pleitos siguientes, entre otros:

Almería.—Fernando Flores To var con la Compañía de hierro del Sur de España sobre acción de trabajo; secretaria del señor Lezcano.

Cuevas.—D Manuel Casanova Salas, con don Manuel Herrería, Rodríguez, sobre cobro de pesetas secretaria del señor Lezcano.

Veraneo en Garrucha

Continúa la llegada de bañistas. Esta noche debutará en el salón cine una excelente bailarina, muy renombrada en esta parte de levante por su singular belleza y condiciones de sobresaliente artista. Están contratados otros números de gran atracción que actuarán en días sucesivos. Durante los días de feria se espera una buena compañía de zarzuela.

Ha recorrido muchos almacenes y establecimientos comerciales que ponen de manifiesto la importancia de esta marítima población.

Los precios de sus artículos pueden compararse con los más económicos de otros mercados.

Las tarifas reducidas en casi todos hacen que el vecindario aumente de manera considerable. En cuarenta años se ha sextuplicado el número de almas, que hoy oscila alrededor de una seis mil.

Es de lamentar que sólo exista una escuela pública y que la mayoría de los padres se vean obligados a buscar la enseñanza de sus hijos fuera de la protección oficial.

Motiva todo esto la indiferencia característica de nuestro país; pues tengo pruebas suficientes para asegurar que las fuerzas de recovas están animadas de los mejores deseos y entusiasmo por el engrandecimiento de la villa.

Si con mi pequeño valimiento pero siempre con una firme voluntad, se consiguiera el estímulo de la opinión con sumo gusto aceptar el cargo de intermedio para que el nivel cultural, higiénico y estético de la población, rebasara los linderos que le circundan.

Tirso Molina

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Yach de recreo francés «La Resolme», procedente de Argel, con su equipo.

Vapor español «Turia», de Orán, con carga general, 24 pasajeros de tránsito y 130 para este puerto.

Idem. idem. «Natalia», de Málaga, con idem. idem.

Idem. austriaco «Sofía Hohemberg», de Patrás, con 333 pasajeros de tránsito y siete para este puerto.

Idem. español «Andalucía», de Málaga, con carga general, cinco pasajeros de tránsito y cincuenta para este puerto.

Idem. idem. «Cabo Higuera», de Cartagena, con carga general y siete pasajeros para este puerto.

Despachados Vapor «Sofía Hohemberg», para Buenos Aires. Yach «La Resolme», para mar. Vapor «Andalucía», para Cartagena.

Idem «Turia», para Aguilas. Idem «Natalia», para Barcelona y escalas.

Idem «Cabo Higuera», para Málaga.

EL IMPUESTO DE CARRUJES

Queda abierto el pago del plazo voluntario del tercer trimestre sobre carruajes, automóviles, carros, bicicletas, e. c., desde hoy hasta el 31 del actual.

Oficina recaudatoria, calle de Reyes, número 4. Por la mañana, de 9 a 12 y por la tarde de 2 a 4. El arrendatario, Miguel Gabín.

Se venden en buenas condiciones una casa de planta baja y otra de dos pisos de sólida construcción, situadas en la calle de Alfareros. Informar en esta redacción.

Diana Baños de mar templados y frios.

Se venden sacos vacíos y jaldas para serrín. Informar en Pescador 5 11.

Se traspasa un molino de hacer serin de corcho con muy buenos aparatos, en sitio céntrico de Gádor, en muy buenas condiciones, por no poderlo atender sus dueños, los cuales tienen que trasladarse a esa capital para ampliar su negocio. Darán razón, Arcaez 2, Almería.

Se vende un clarinete bajo en si bemol «Lefevre» en buen uso y condiciones. Para informes, Regocijo 21.

Se vende una muestra propia para establecimiento. Razón en la administración de EL POPULAR.

Se vende estantería y mostrador en muy buenas condiciones. En esta redacción darán razón.

Se necesita maestro jabonero práctico, escribir a Juan Parrizas, calle Granada 139, Almería.

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros. Autorizada y aprobada legalmente el 26 de Agosto de 1902. Bajo la Inspección del Director del Estado.

DIRECTOR GENERAL: EXCMO. SR. D. MATEO SILVEIRA. Creación a cada uno de sus socios de un capital mediante entrega de un mes durante 10 años. Dotes para los hijos. Capital para el obrero para la vejez. Protección a los huérfanos. Retiro para la vejez. Herencia familiar. Representante en Almería, D. Joaquín Carreño Morales, ces, número 24.

Comprad vuestro calzado en la zapatería de Pedro Plaza Granados

y os convenceréis que son los mejores por sus inmejorables clases y económicos precios. Grandes existencias en calzados de todas clases a precios baratísimos. Para caballero desde 8 pesetas y para señora "2". Especialidad en las medidas, para las que empleamos los mejores materiales conocidos hasta el día. Paseo del Príncipe, número 13

BALNEARIO DE LANJARÓN

Hotel Vista Alegre (antes Malaquero)

El nuevo dueño de este antiguo y acreditado hotel, situado en el sitio más hermoso de Lanjarón, ha introducido extraordinarias mejoras, tanto en el edificio como en la moderna, como son ventiladores, timbres eléctricos en cada habitación, todo cuanto puede exigir un buen hotel, como en el inmejorable servicio de la cual está a cargo de un reputado cocinero, que ha sido de grandes y acreditados hoteles. Su dueño garantiza a los señores bañistas que todos cuantos lo visiten, quedarán satisfechos en todo. Para informes, dirigirse al mismo hotel.

Carbones ingleses Carbón antracita

Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Swansea. Calidad inmejorable, sin alquitrán, muchas calorías y grandes rendimientos que proporcionan un funcionamiento regular a los motores, sin obstruirlos.

Carbón fragua superior y otros Para ventas y precios dirigirse a Arturo Lengo

Paseo del Príncipe, número 21.—Almería

Elevación de aguas para riego

Luz por gasolina

CON CAMISILLA. con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo.

DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA

Aznar, Tonda y C.ª -- S. en C.

Castelar 2.—Centro Técnico.—Castelar 2.

Nuestro escaparate está alumbrado por gasolina

Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora

Motores a gas, gasolina, petróleo y creosota

FONDA DE MADRID

REAL 27.—ALMERIA

(Antigua casa de Vivas)

El nuevo dueño de esta fonda Leonardo Martínez, propietario público en general que ha llevado a cabo grandes reformas en el establecimiento siendo, no obstante, los precios de costumbre.

Obras de D. Nicolás Salmerón y Alonso

tuciones y de los poderes del Estado, si no de los mismos principios religiosos y morales impuestos por la fe dogmática. Ese principio es, como ya os dije ayer, el de la razón inmanente en la naturaleza humana.

El principio tradicional ha sucumbido, y si tenéis sentido y conciencia del progreso, debéis abrir paso a este nuevo elemento, a esta nueva dirección de la vida, para que se realice plenamente.

Confiad en la justicia de este principio, puesto que no debéis creer que sea tan débil vuestra fé, tan escasa vuestra convicción y tan triste la devoción de vuestro corazón a los principios conservadores, que temais que por que el hombre vuestra los ojos hacia sí y quiera dignificar la excelencia de su naturaleza, van a perderse el orden moral y el jurídico y acabar el imperio de Dios en el mundo. ¡Triste muestra daríais de la sinceridad y firmeza de vuestra fé! No temais eso; tened la seguridad de que el hombre que atiende a sí mismo rectamente, que consulta con pureza la voz de la razón, llega a conocer los principios

y la ley de la vida, y a dirigir su voluntad con amorosa devoción al cumplimiento de su providencial destino.

Si aceptáis ese nuevo principio de la sociedad contemporánea, como elemento que viene a sustituir al principio tradicional antiguo, llegar a la hora en que los individuos y los pueblos eleven de concierto un verdadero y divino «sursum cordam», realizándose su misión en el mundo bajo el dictado de la razón y las prescripciones de la justicia. He concluido.

Mensaje de los obreros al jefe de la Unión Republicana

Discurso pronunciado el día 29 de Septiembre de 1904 en el entoldado de la Casa del Pueblo.

Uno de los obreros firmantes del Mensaje destacóse del grupo situado en el centro de la tribuna, leyendo el texto de aquél, concebido en los siguientes términos:

Compañeros: Acontecimientos pasados ya, en el tiempo y en la memoria de las gentes, nos decidieron un día a tomar la iniciativa que en los presentes llega a su total realización.

Entonces nos dirigimos a vosotros y habéis escuchado nuestra voz. Os dijimos entonces que no nos mo-

vían afanes de bandiría política a tributar nuestro homenaje al señor Salmerón y os lo repetimos ahora.

Pero los trabajadores viejos no pueden olvidar y ellos han eternizado su gratitud infundiendo en el corazón de los obreros jóvenes que el señor Salmerón es un compañero también, trabajador de toda vida, maestro de varias generaciones; y como primer Magistrado de la nación, ejemplo de grandeza en la renuncia del poder; y como orador, propagandista y defensor de causas de justicia, el insigne varón que hace más de treinta años defendió en el Congreso La Internacional, aquella poderosa, gloriosa organización obrera, de cuya existencia, atajada por la vieja sociedad, aranca el movimiento de emancipación que viene intentando con éxito creciente el proletariado universal.

No es el señor Salmerón el político rutinario de criterio petrificado, ni el ambiguo que difraza sus ansias de poder para el disfrute de goces personales con el pretexto del bien público. Sus afirmaciones terminantes y valerosas respecto a la cuestión religiosa y la económica, que consideramos esenciales, y su declaración proclamando la supremacía del trabajo sobre el capital, que es el máximo posible al presente en nuestro país, nos hacen ver en el que fué y volverá a ser Presidente de la República española, un caudillo, el más ilustre, de

las reivindicaciones sociales a que puede aspirar el pueblo dentro del Estado actual.

Es, pues, para nosotros, el señor Salmerón—prescindiendo del hombre, digno de todos los respetos en el hogar y en la vida pública, en la cátedra y en el foro—una idea y un símbolo. En estos momentos representa, además, la encarnación de nuestra protesta y de muchas de nuestras esperanzas. Queremos honrarle y ensalzarle.

Queremos oírle y aprender. Pero eso le hemos llamado a esta Tribuna, que va a convertirse en cátedra cuando él hable.

Por eso hemos convocado al pueblo que, amigo ó adversario no ha de escuchar al maestro con menos tolerancia que oye todos los días la palabra del error dogmático cayendo desde el púlpito y trascendiendo a la vida social con influencia perniciosa, apenas combatida.

Accepted, ilustre compañero, al presente que os entrega en ese album la devoción del pueblo de Barcelona a vuestra representación ideal.

Y hablad, si os place para disipar sombras de duda que la ignorancia ó la falta de tiempo para meditar amontonan en nuestro espíritu.

Cada día la lectora ó la propaganda de distintas y contrarias teorías solicita nuestra atención, en direcciones contra-

puestas. En todas ellas hay algo útil y generoso que nos enajena, pero ellas tienen de común con las especulaciones teológicas el que nos afrece gloria y en un porvenir remoto, sin remedio atenuar, nuestras miserias en el presente.

Alcanzamos a adivinar el porvenir sin tiranías políticas ni económicas, pero no acertamos a comprender en definitiva como hemos de gobernarlos, lograr hasta ese porvenir reduciendo dolores morales y materiales de la vida al mínimo posible y conquistando cada día un poco más de libertad política y de justicia social.

Amamos la República porque nos da y aún tocamos los beneficios que ha producido, los progresos que ha realizado en otros países.

Hay quién lo discute y aun quien niega. Ahora nos dirigimos al maestro señados.

Ahora nos dirigimos al jefe: ¿nos que puede esperar el proletariado de la República que vamos todos a conquistar.

Al terminar la lectura del Mensaje el citado obrero ofreció al señor Salmerón, diciendo:

«Recibid, insigne Maestro, el homenaje que os ofrecen los obreros republicanos, en prueba de adhesión y gratitud, por la labor que durante tantos